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Жители улицы Жители улицы 

Энергетиков получили Энергетиков получили 

«черную метку». «черную метку». 

Госсовет проиграл суд Госсовет проиграл суд 

Молякову, Семенову и Молякову, Семенову и 

прокуратуре.прокуратуре.

Где можно и где нельзя Где можно и где нельзя 

проводить митинги.проводить митинги.

СОБЫТИЕ

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Благодатный огонь

Депутаты Госдумы России Анатолий Аксаков и Олег Николаев в пасхальную ночь 
доставили в Чебоксары Благодатный огонь.
Они были включены в состав делегации Фонда Андрея Первозванного, которая 
по благословению Патриарха Кирилла отправилась в Иерусалим за Благодатным огнем. 

11 апреля в одном из залов Национальной библиотеки состоялся круглый стол. 
С предложением о его проведении выступили Региональное отделение Комитета 
гражданских инициатив в Чувашской Республике, правозащитная общественная 
организация «Щит и Меч», а официальным организатором стала Общественная палата 
ЧР.  Тематика мероприятия была сформулирована довольно расплывчато. На сайте 
Общественной палаты она значилась как обсуждение «вопросов использования 
специально отведенных мест (гайд-парков) и проведения публичных мероприятий на 
территории Чувашской Республики», а на страницах интернет-издания «Правда ПФО» – 
«по вопросам реализации права на свободу собраний». 

В одно окно смотрели двое…В одно окно смотрели двое…

БЕНЕФИС ВОЛОДИНОЙ

Однако тематическая формули-

ровка любого мероприятия, а также 

его регламент не имеют никакого 

значения, если модератором яв-

ляется Наталья Володина, которая 

может перекроить все так, как счи-

тает нужным. На сей раз она сочла, 

что собравшимся не мешало бы 

напомнить о роли, которую она сы-

грала в зарождении и становлении 

гражданского общества в Чува-

шии. «Разговор в каком-то смысле 

будет носить эпохальный (!) харак-

тер, поскольку встречаются две 

стороны в рамках той священной 

коровы, которая называется граж-

данским обществом, – заявила в 

начале дискуссии модератор. – 

Отношение к формированию этой 

священной коровы я тоже имела 

очень серьезное, когда создавала 

школу публичной политики, вела 

телепрограмму «Бумеранг». 

Продолжение – на стр. 3

Уважаемые Уважаемые 

жители Чувашии!жители Чувашии!

Приглашаем Приглашаем 

вас встретить вас встретить 

Первомай Первомай 

в колонне в колонне 

СПРАВЕДЛИВОЙ СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИРОССИИ

Колонна будет 

формироваться у памятника 

Чапаеву с 9 до 10 часов. 

В это время можно будет 

пообщаться с депутатами от 

партии, задать им вопросы.

Встретим Праздник 

весны и труда вместе!

ЕСЛИ ВЫ ПРОТИВЕСЛИ ВЫ ПРОТИВ

вставайте вставайте 
в колонну 

СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

сокращения 

социальных 

гарантий

массовых 

увольнений 

работников

мошенничества 

в ЖКХ

произвола власти

принес радость 
и растопил сердца

См. фоторепортаж на 8 стр.



Ч У В А Ш И Я

2

ГЛАВНОЕ

Обращение 

Суд решил, 

к председателю 
Кабинета Министров Чувашской 
Республики И.Б. МОТОРИНУ, 

министру транспорта и дорожного 
хозяйства Чувашской Республики 
В.Н. ИВАНОВУ, 

главе администрации г. Чебоксары 
А.О. ЛАДЫКОВУ

Мы, депутаты фракций политической партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Государственном 

Совете Чувашской Республики и Чебоксарском 

городском Собрании депутатов, поддерживаем 

требование жителей республики о восстановле-

нии льгот на проезд в общественном транспорте. 

Вместо того чтобы облегчить жизнь льготни-

кам и решить накопившиеся проблемы, прави-

тельство Чувашии с 1 января 2017 года совсем 

отняло льготы, чтобы сократить нагрузку на бюд-

жет. Но не спасут льготники экономику Чувашии! 

Эти непродуманные меры способствуют нарас-

танию социальной напряженности и снижению 

уровня жизни населения. Поступает множество 

обращений от граждан, которые выступают рез-

ко против отмены льготных проездных. 

В сложившейся ситуации пожилые люди, пен-

сионеры, инвалиды, участники войны и ветера-

ны труда по собственной инициативе собирают 

и приносят в Общественную приемную регио-

нального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ подписи под обращением к депутатам и 

чиновникам с требованием о возврате льготных 

проездных. Собрано уже свыше 5 тысяч подпи-

сей. 

С учетом роста массового недовольства населе-

ния республики в связи с полной отменой льготных 

проездных на общественном транспорте фракции 

Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 

Государственном Совете Чувашской Республики и 

Чебоксарском городском Собрании депутатов насто-

ятельно требуют изыскать возможность предостав-

ления льготных проездных хотя бы на дачный сезон 

– с мая по сентябрь. 

Игорь МОЛЯКОВ, руководитель 
фракции партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Госсовете Чувашии

Сергей МУРАВЬЕВ, руководитель 
фракции партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Чебоксарском городском 
Собрании депутатов 

ОДНО РЕШЕНИЕ 
ПО ТРЕМ ИСКАМ

18 апреля Ленинский рай-

онный суд Чебоксар признал 

(решение еще не вступило в 

законную силу) незаконным 

постановление Госсовета Чу-

вашии о назначении депутата 

Сергея Семенова (СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ) на долж-

ность заместителя председа-

теля парламентского комитета 

по экономической политике, 

агропромышленному комплек-

су и экологии. Незаконным – 

потому что Семенова назначи-

ли на штатную должность без 

его согласия. Мало того, депу-

тат дважды писал письменные 

отказы, однако руководство 

Госсовета их проигнорирова-

ло. Да если бы только отказы 

Семенова – оно не учло и ста-

тью Основного закона страны 

о запрете принудительного 

труда.

Наша газета подробно, в 

хронологическом порядке рас-

сказывала об этой выходящей 

из ряда вон ситуации. Напом-

ним коротко, как это было. 

Когда после сентябрьских 

выборов 2016 года начал ра-

ботать новый состав республи-

канского парламента, необхо-

димо было «раздать» штатные 

должности председателей и 

заместителей председателей 

комитетов. По закону их долж-

ны занимать представители 

всех фракций. Но вместе с 

распределением штатных еди-

ниц начались интриги – путем 

многоходовой комбинации ру-

ководство Госсовета сдела-

ло так, что депутат Игорь 

Моляков остался без 

должности, хотя ре-

шением Бюро Со-

вета региональ-

ного отделения 

С П РА В Е Д Л И -

ВОЙ РОССИИ 

на нее был вы-

двинут имен-

но он. Затем 

на должность заместителя 

председателя комитета в Гос-

совете стали продвигать Сер-

гея Семенова. Депутат отка-

зывался и устно, и письменно, 

но услышан не был. Пришлось 

обращаться в суд.

Первое поданное заявле-

ние суд рассматривать отка-

зался, сославшись на то, что 

он не вправе вмешиваться в 

дела другой ветви власти. Вер-

ховный Суд Чувашии с таким 

определением не согласился и 

вернул дело на рассмотрение 

по существу. В суд обращалась 

и прокуратура. В итоге три ис-

ковых заявления – Сергея 

Семенова, Игоря Молякова и 

прокуратуры Чувашии – были 

объединены в одно дело.

ПРОКУРОР ПЛОХОГО 
НЕ ПРЕДЛОЖИТ

А ведь заместитель ре-

спубликанского прокурора 

Александр Григорьев пред-

упреждал Госсовет, что, если 

нарушения трудового законо-

дательства не будут устране-

ны, прокуратура обратится в 

суд. Но Госсовет не внял при-

зывам и вляпался, что называ-

ется, по самые уши.

На одной из сессий Григо-

рьев сказал буквально так: 

«Назначив депутата на опла-

чиваемую должность 

без его согласия, вы 

создали уникальную 

практику. Она когда-

нибудь еще попадет 

в учебники для юри-

стов. У нас свободная 

страна, у нас свобод-

ные люди, никто не 

может заставить его 

работать без личного 

согласия». И добавил, 

что этим незаконным поста-

новлением Госсовет лишил 

фракцию СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ права на замещение 

вакантной должности. Эти сло-

ва надо бы выбить на стенах 

республиканского парламен-

та золотыми буквами – чтоб 

впредь неповадно было. С дру-

гой стороны, честь попасть в 

учебники тоже греет душу.

Семенов, полагали, види-

мо, в Госсовете, должен был 

согласиться. Но Семенов ниче-

го никому не должен. Все это 

время (с декабря 2016 года) де-

путат занимал твердую пози-

цию в отношении приготовлен-

ных для него «принудработ» и 

не поддавался давлению пар-

ламентских единороссов.

Эта никчемная и глупая 

возня была затеяна с одной 

лишь целью – не допустить 

Игоря Молякова к работе в Гос-

совете на постоянной основе. 

Осведомленные источники по-

лагают, что видеть оппозици-

онного депутата на штатной 

должности не желает сам 

глава республики: ему не 

по душе критические 

выступления депу-

тата от СПРА-

ВЕД ЛИВОЙ 

Р О С С И И . 

Может быть, 

глава думал, 

что, остав-

шись без 

должности, Моляков испуга-

ется и закроет на все глаза, а 

вместе с ними и рот? Если так, 

то Игнатьев сильно заблуж-

дался.

Но мотивом единороссов 

было не только желание не 

подпустить Молякова к долж-

ности председателя комите-

та. Они хотели, видимо, еще и 

фракцию расколоть, посеять 

вражду между двумя ее чле-

нами. Ну, извините, не получи-

лось.

КОГО НАЗНАЧАТ 
ВИНОВАТЫМ?

И вот теперь пришло время 

собирать камни. Не Молякову 

с Семеновым, а лучшим пред-

ставителям Госсовета, потра-

тившим свои усилия зря. Ско-

рее всего, товарищи, следуя не 

раз опробованным методам, 

будут тянуть время, а потом на-

строчат апелляцию в Верхов-

ный Суд Чувашии. Только вряд 

ли исход сего начинания будет 

успешным, так что решать во-

прос все равно придется. А то, 

что они там нарегламентиро-

вали с комитетами и должно-

стями, это их проблемы.

Ну, и напоследок останется 

разобраться с виноватыми, то 

есть с лучшими из лучших. Это, 

как известно, спикер Валерий 

Филимонов и председатель 

комитета по экономической 

политике, агро-

п р о м ы ш л е н -

ному комплек-

су и экологии 

Сергей Павлов. 

Именно они 

убедили депу-

татов, что Сер-

гея Семенова 

можно избрать 

и заочно, и во-

обще без его 

согласия, ему и 

так сойдет.

Но «богоизбранные» по 

определению (власти) не могут 

быть виноватыми. Значит, ви-

новатым кого-нибудь назначат. 

Да и какая избирателям разни-

ца, кто будет отвечать за этот 

балаган. Избиратели и так до-

вольно долго потешались над 

полуграмотными интриганами 

от правящей партии. А ведь ни-

кто не потешался бы, если бы 

Госсовет сам себя на посме-

шище не выставил или если 

бы хотя бы адекватно отнесся 

к предписанию прокуратуры и 

перестал настаивать на нару-

шениях.

Самое печальное здесь вот 

что: если над властью смеют-

ся, это уже не смешно.

ПАРЛАМЕНТ И ФЕМИДА

Всего этого могло бы и не быть, если бы пред-
ставители власти изначально руководствовались 
законом и полагались на здравый смысл. Или хотя 
бы на увещевания прокуратуры. Представители не 
просто власти, а власти законодательной. Но еди-
нороссы пошли другим путем и нашли на нем мно-
жество проблем, с которыми им теперь предстоит 
разбираться.

овета сдела-

утат Игорь

лся без 

я ре-

Со-

ль-

ия 

-

И 

лагают, что виде

онного депутат

должности не

глава респуб

по душе 

высту

т

предстоит 

Мотивом единороссов было не 
только желание не подпустить 
Молякова к должности 
председателя комитета. Они 
хотели, видимо, еще и фракцию 
расколоть, посеять вражду 
между двумя ее членами. 
Ну, извините, не получилось. 

что Госсовет не правчто Госсовет не прав

депутатов фракций политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Государственном Совете 
Чувашской Республики и Чебоксарском городском Собрании депутатов 
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ПОЛИТСРЕДА

В одно окно смотрели двое…В одно окно смотрели двое…
КРУГЛЫЙ СТОЛ

Начало – на стр. 1

Чувствовалось, что Наталья 

Ивановна явно истосковалась 

по публичной деятельности и 

роль домоседки-бабушки ей не 

подходит. Она то и дело пере-

бивала выступающих, правда, 

стараясь делать это как можно 

деликатнее и щадя самолюбие 

оратора. Вставляла реплики, 

которые можно было бы сра-

зу вносить в «Словарь муд-

рых мыслей» – как, например, 

«Чтобы быть свободным, надо 

подчиниться закону», если бы 

ее не опередили великие: на-

счет союза закона и свободы 

высказывание Цицерона зву-

чит немного по-другому: «Мы 

должны быть рабами законов, 

чтобы стать свободными». 

Даже колкое замечание 

депутата Госсовета Чувашии 

Игоря Молякова о том, что ко-

рова должна быть не только 

священной, но и давать моло-

ко, не выбило модератора из 

колеи. Наоборот, оно только 

прибавило ей энергии и ак-

тивировало память. Наталья 

Ивановна тут же полушутя на-

помнила народному избранни-

ку, как тот в стародавние вре-

мена попытался уличить ее в 

лесбиянстве.

Словом, выбор Натальи Во-

лодиной на роль модератора 

оказался удачным. Наталья 

Ивановна еще раз напомнила, 

что ее рано списывать со сче-

тов и что она в любое время 

может быть востребована и 

как журналист, и как политик, 

и просто как женщина.

ГАЙД-ПАРКОВАЯ ЗОНА

Если отвлечься от дета-

лей, вся дискуссия на круглом 

столе свелась к поискам от-

вета на вопрос: обладают ли 

граждане Чувашии правом на 

свободу собраний? Та сторо-

на, на которой сидели предсе-

датель общественной палаты 

Алексей Судленков, предста-

вители Чебоксарской горад-

министрации, МВД, Минюста, 

прокуратуры ЧР, за исключе-

нием общественного деятеля, 

известного правозащитника 

Алексея Глухова, отвечала 

однозначно: «Все делается со-

гласно закону». Другая же сто-

рона, состоящая из депутатов 

Госсовета Чувашии (единоросс 

Сергей Михеев, сидевший 

рядом с Игорем Моляковым, 

естественно, не в счет) и пред-

ставителей общественных ор-

ганизаций, говорила с точно-

стью до наоборот.

Камнем преткновения стал 

механизм уведомления о пред-

стоящем проведении митинга 

или собрания. 

Депутаты Госсовета Чува-

шии от оппозиционных партий 

Игорь Моляков, Григорий Да-

нилов, Константин Степанов, 

члены региональной группы 

Комитета гражданских иници-

атив Игорь Михайлов, Алексей 

Глухов, председатель Коми-

тета ЧРО партии «Патриоты 

России» Владислав Солдатов, 

представители движения «Вес-

на» четко обозначили свои по-

зиции: исполнительные органы 

на местах злоупотребляют ад-

министративной властью и под 

разными предлогами, очень 

часто – надуманными, препят-

ствуют проведению митингов и 

собраний.

В арсенале таких «шулер-

ских приемов» особой по-

пулярностью у чиновников 

пользуется требование о пред-

варительном уведомлении о 

проведении мероприятия. Как 

показали события прошлой 

осени и начала нынешнего 

года, когда ярко проявились 

протестные настроения, вла-

сти сплошь и рядом отказы-

вали в проведении публичных 

мероприятий на том основа-

нии, что якобы какие-то обще-

ственные организации, как 

правило, близкие к партии 

власти, «застолбили» гайд-

парк раньше. Во время прове-

дения февральских митингов 

так было в Канаше, Шумерле, 

Цивильске и в других городах 

и райцентрах Чувашии.

По словам Владислава 

Солдатова, администрации 

городов и районов при рассмо-

трении заявок оппозиционных 

партий или некоторых неан-

гажированных общественных 

организаций на проведение 

публичных мероприятий откро-

венно жульничают. 

– Когда мы подаем заявку 

на проведение митинга, всегда 

спрашиваем, занят гайд-парк 

или нет, – включился он в дис-

куссию. – «Не занят», – говорят 

нам. А за три дня до меропри-

ятия узнаем: оказывается, ме-

сто занято.    

– Мы, представители трех 

партий, в прошлом году про-

сидели в Чебоксарской горад-

министрации полтора часа в 

ожидании, когда нам покажут 

список тех, кто подал раньше 

нас заявку, – поддержал еди-

номышленника Константин 

Степанов, – но его так и не по-

казали. 

Еще более вопиющий факт 

привел Игорь Моляков. Он рас-

сказал, как в прошлом году 

региональное отделение пар-

тии СПРВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

подало заявку на проведение 

пикетов. 

– Мы специально офор-

мили их с грамматическими 

ошибками, – признался он. – И 

каково же было наше удивле-

ние, когда мы из Чебоксарской 

горадминистрации получили 

ответ и копии таких же заявок 

от «Молодой гвардии», якобы 

поданных раньше нас, с теми 

же грамматическими ошибка-

ми.

ОМАРХАЙЯМСТВО

Все с интересом ждали вы-

ступления представителя Че-

боксарской горадминистрации 

Александра Гаранина. Интерес 

подогревался и тем, что Алек-

сандр Юрьевич руководит как 

раз отделом по взаимодей-

ствию с административными 

органами и общественными 

объединениями. Казалось бы, 

сам Бог велел ему дать ответы 

на вопросы, поднятые участни-

ками дискуссии. Однако вме-

сто разговора по существу его 

повело на лирическую стезю, 

и он свое выступление начал 

с декламации четверостишия 

Омара Хайяма:

«В одно окно смотрели двое…

Один увидел — дождь и грязь,

Другой — 

 листвы зеленой вязь,

Весну и небо голубое…

в одно окно смотрели двое…»

Александр Юрьевич счи-

тает: для того, чтобы весну и 

небо голубое видели все, в 

городе достаточно мест. По 

его словам, в Чебоксарах для 

проведения уличных публич-

ных мероприятий выделено 

260 мест, а механизм подачи 

заявок на них прозрачен. В об-

щем, никаких проблем нет, все 

делается по закону.

Такую же позицию заняли 

и официальные представи-

тели других ведомств. Порой 

возникало ощущение, что над 

ними нависла тень главы ре-

спублики Михаила Игнатьева 

и его верного соратника Юрия 

Васильева. Вскоре это чувство 

стало приобретать реальные 

очертания, особенно после 

слов депутата Госсовета, чле-

на фракции «Единая Россия» 

Сергея Михеева: 

– Все мероприятия должны 

проходить в рамках правового 

поля. Михаил Васильевич Иг-

натьев чутко реагирует на из-

менения в обществе. 

Далее депутат почему-то 

перевел стрелки на Украину и 

на «Чувашавтотранс», в бедах 

которого, если верить депута-

ту, в первую очередь виноваты 

вороватые водители и кондук-

торы.

Справедливости ради сле-

дует заметить, что не только 

Михаил Васильевич чутко ре-

агирует на изменения в обще-

стве, но и само общество на 

слова главы Чувашии. На фев-

ральской сессии Госсовета ЧР, 

касаясь вопроса проведения 

митингов, Михаил Игнатьев 

во всеуслышание заявил: «Мы 

этого не допускали и не будем 

допускать». Однако не успе-

ло утихнуть эхо этого само-

уверенного заявления, как по 

всей республике прокатилась 

мощная волна протестных ми-

тингов. 

Итак, если послушать пред-

ставителей официальной вла-

сти, законы у нас хорошие и 

нисколько не препятствуют 

проведению и митингов, и со-

браний. 

– Проблема не в законе, 

– заметил федеральный ко-

ординатор движения «Весна» 

Семен Кочкин, – а в его при-

менении. В Москве есть гайд-

парк, где установлена инфор-

мационная доска, работающая 

в режиме онлайн. На ней сразу 

же отображается информация 

о том, кто и когда подал заяв-

ку на проведение митинга или 

собрания. Почему бы нам не 

перенять этот опыт?

Мысль молодого полити-

ка подхватили более опытные 

коллеги. Константин Степанов 

вспомнил, что, когда он был 

депутатом Чебоксарского го-

родского Собрания, в этом за-

конодательном органе ввели 

систему онлайн-контроля за 

коммунальной уборочной тех-

никой, и сразу же установился 

порядок. 

Депутат Госсовета от КПРФ 

Григорий Данилов привел еще 

один пример эффективной ре-

ализации принципа открыто-

сти и прозрачности.

– Давайте вспомним, – ска-

зал он, – какие очереди были 

буквально недавно, чтобы за-

писать ребенка в детский сад. 

А как ввели режим онлайн, они 

сразу же исчезли.

По мнению участников 

круг лого стола, чтобы ввести 

такую прозрачную систему, 

не требуется никаких усилий. 

Действительно, допустим, 

какая-то партия хочет провести 

митинг в гайд-парке. Ее пред-

ставители приносят заявку в 

администрацию города, и ее 

специалисты сразу же разме-

щают информацию на офици-

альном сайте. Просто, удобно, 

а самое главное – прозрачно. 

Но именно этой прозрачно-

сти, судя по всему, и боятся 

чиновники. Если информация 

появится в открытом доступе, 

каким аргументом они смогут 

прикрыться?

Впрочем, прикрываться им, 

скорее всего, не придется. В 

Чувашии еще не было ни одно-

го случая и вряд ли будет при 

нынешней власти, чтобы того 

или иного чиновника наказали 

за нарушение закона в виде 

необоснованного запрета на 

проведение массовых уличных 

мероприятий. И это несмотря 

на то, что такие запреты носят 

повсеместный характер и при-

няли форму административ-

ной эпидемии. Так что впору 

переписать строки поэта, кото-

рые применительно к Чувашии 

звучали бы так:

В одно окно смотрели двое.

Один увидел там 

 свободы торжество,

Другой лишь фарисейство, 

 хвастовство…

В одно окно смотрели двое, 

Но там уж не осталось 

 никого…
Алексей Кряжинов
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КОЛЛИЗИИ
ЖИЛЬЕ МОЕ

ВЕЛИКОЕ ПЕРЕСЕЛЕНИЕ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

Жизнь в микрорайоне со-

средоточена в основном на 

улице Энергетиков, застроен-

ной в далекие советские годы. 

Дома здесь одно- и двухэтаж-

ные. Жители имеют приуса-

дебные участки, деревянные 

сараи и прочие подсобные 

строения. Словом, фрагмент 

типичного городского поселка 

50-х годов. Сегодня эту почти 

идиллическую картину допол-

няет башенный кран, навис-

ший над улицей хищным клю-

вом-стрелой и напоминающий 

жителям, что им рано или 

поздно придется расстаться с 

патриархальной стариной. 

Жильцы уже получили 

свое образную черную метку. 

На фасаде каждого дома ви-

сит объявление, что он будет 

расселен не позднее 25 де-

кабря 2016 года. В других ме-

стах люди только радовались 

бы, но «энергетики», судя по 

всему, особого энтузиазма и 

желания переехать куда-то не 

выказывают. Во всяком слу-

чае, одна из них – назовем ее 

Татьяной – пока не хочет поки-

дать насиженное место.

– Наши дома признали ава-

рийными, – объясняет она. – 

Многие недоумевают: почему? 

Ведь в них можно прожить еще 

не один десяток лет.

В качестве подтвержде-

ния Татьяна показывает дом, 

в котором она занимает часть 

площади. Квартира как но-

венькая: стены крепкие, нигде 

не видно ни подтеков, ни тре-

щин. Холодная и горячая вода, 

туалет, ванная – живи и на-

слаждайся. К тому же недавно 

Татьяна сделала капитальный 

пристрой, значительно укре-

пив одну из стен. И вот теперь 

предлагают собирать вещи. 

ДОБРОВОЛЬНО-
ПРИНУДИТЕЛЬНО

В конце 2014 года Татьяна 

получила уведомление за под-

писью заместителя главы  Че-

боксарской горадминистрации 

Германа Александрова о том, 

что на основании заключения 

межведомственной комиссии 

дом признан аварийным и под-

лежащим сносу. Далее следо-

вала настоятельная просьба 

снести дом за счет собствен-

ника, а также предупрежде-

ние: если поступит отказ, в 

дело вступит компания-за-

стройщик «ГрандСтрой».  

– Я, конечно, понимаю, что 

рано или поздно наши дома 

снесут, – вздыхает Татьяна. – 

Но где я потом буду жить?

Вопрос далеко не рито-

рический. Хотя часть домов 

включена в Федеральную про-

грамму переселения граждан 

из аварийного фонда, тем 

не менее на основании до-

говора, заключенного между 

ООО «ГрандСтрой» и горад-

министрацией, обязательство 

предоставить переселенцам 

новое жилье или выплатить 

компенсацию за снос дома и 

изъятие приусадебного участ-

ка возложено на застройщика. 

– Из муниципального бюд-

жета на переселение граждан 

из аварийного жилья по улице 

Энергетиков не будет выпла-

чено ни рубля, – заверила по 

телефону автора этих строк 

заведующая сектором строи-

тельства администрации горо-

да Алена Андреева.

На этом этапе и стали воз-

никать конфликты.

– Площадь моей квартиры 

составляет 36 квадратных ме-

тров, – рассказывает Татьяна, 

– а специалисты ООО «Оцен-

ка и консалтинг» оценили ее 

всего в 300 тысяч рублей. Чуть 

больше потянул земельный 

участок. Итого мне причитает-

ся всего 765 тысяч рублей. Что 

купишь на эти деньги? 

Но больше всего хозяйку 

возмущает то, что оценщики, 

как она считает, проигнори-

ровали в угоду застройщику 

кирпичный пристрой, на кото-

рый она еще в 2013 году полу-

чила технический паспорт. В 

результате такой «забывчи-

вости» Татьяна потеряла при-

мерно 90 тысяч рублей.

– О том, что дом наш будет 

расселен, нам долго не гово-

рили, – возмущается Татьяна. 

– Только в 2012 году нас по-

ставили в известность. Но к 

тому времени многие своими 

силами капитально отремон-

тировали дома. Соседи даже 

укрепили фундамент. Мы все 

за свой счет выполнили об-

шивку наружных стен, замени-

ли электропроводку, привели 

в порядок канализационную 

систему, заменили батареи 

отопления. И нам обидно, что 

наши квартиры оценили так 

дешево. 

Судя по всему, горадмини-

страции надоела волокита с 

переселением жителей. Ссы-

лаясь на то, что дом, в кото-

ром кроме Татьяны проживают 

еще три семьи, не снесен, она 

подала иск о лишении их пра-

ва собственности. Но Татьяна 

сдаваться не собирается. Зару-

чившись поддержкой юристов 

Центра защиты прав граждан 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ, она обратилась в суд со 

встречным иском. На ее сто-

роне неожиданно оказалась и 

Прокуратура Чувашии, кото-

рая прежде, по мнению Татья-

ны, занималась лишь отписка-

ми. На этот раз она «наехала» 

на горадминистрацию, предус-

мотрев в ее действиях наруше-

ние процедуры изъятия жилого 

помещения у собственника. В 

связи с этим Калининской рай-

онной прокуратурой Чебоксар 

в адрес главы администрации 

города было внесено пред-

ставление. В настоящее время 

дело находится в суде и будет 

рассмотрено в самое ближай-

шее время. 

В ОЖИДАНИИ 
ГРЕЯ-ДОЛЬЩИКА

Застройщик не жалеет де-

нег на рекламу. Если взглянуть 

на проект, на месте нынешней 

улицы Энергетиков должен по-

явиться один из красивейших 

микрорайонов города под лири-

ческим названием «Алые пару-

са». Его будущие контуры уже 

сейчас хорошо проглядывают-

ся. Трудно сказать, чем руко-

водствовался застройщик, дав-

ший ему название известной 

книги Александра Грина, где 

Ассоль день и ночь ждала, ког-

да к ней приплывет прекрасный 

принц, но, похоже, Грей сто раз 

подумает, прежде чем пристать 

к берегу и сойти на землю.

По мнению некоторых ста-

рожилов, на этом месте вооб-

ще нельзя строить высотные 

дома. Причина – неустойчи-

вый грунт и так называемые 

плывуны. В подтверждение 

своих слов они ссылаются на 

документ 1957 года, копия ко-

торого имеется в редакции. 

Документ этот представ-

ляет собой переписку тогдаш-

него директора Чебоксарской 

ТЭЦ № 1 Юрия Абрамова с 

«Главэнергопроектом» Ми-

нистерства электростанций 

СССР и касается строитель-

ства подстанции мощностью 

110 кв. на территории тепло-

электроцентрали. Его проект 

был отклонен, как сказано, в 

письме, «ввиду наличия ополз-

невых явлений» на отведен-

ной территории. В качестве 

аргумента приведен конкрет-

ный факт: «Таким образом, 

согласно отчету об инженер-

но-геологических исследова-

ниях участка ТЭЦ после пере-

работки косогора расстояние 

до здания останется всего 

60-70 м … то есть расстояние 

сократится, и ТЭЦ окажется в 

аварийном положении, а это 

следует ожидать, т.к. факты 

образовавшихся оползней 

и в апреле-июне месяце на 

правом берегу Вережковского 

оврага против главного зда-

ния ТЭЦ … говорят о крайне 

не устойчивых грунтах на тер-

ритории ТЭЦ и легко подвер-

гаются разрушениям».

Есть в Чебоксарах укромный уголок, зажатый с одной стороны территорией 
бывшей ТЭЦ-1, с другой – Волгой и Вережковским оврагом. Места тут 

действительно сказочные. Стоит выйти на улицу или во двор, сразу же 
открывается прекрасная панорама великой реки. Так было до недавнего 

времени. Но сейчас от той красоты почти ничего не осталось.                                                                         

Прорвутся ли «АЛЫЕ
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ЗЛОБА ДНЯ
Тамара Манаева – 

о принципе нечестных 
отношений в ЖКХСледует подчеркнуть, в 50-х 

годах разговор шел всего лишь 

о расширении подстанции, а 

теперь на этой территории пла-

нируется возвести 25-этажные  

дома. И это вызывает недоуме-

ние у жителей улицы Энергети-

ков. «У нас даже деревянные 

сараи сползают в овраг, – гово-

рят они, – Что же будет с высот-

ными домами»?

Чтобы расставить все 

точки над «i», пришлось об-

ратиться за комментариями 

к кандидату геолого-минера-

логических наук, профессору 

Николаю Петрову. Именно он 

по заказу «ГрандСтроя» про-

водит исследования грунта на 

застраиваемой территории.

Николай Федорович счита-

ет, что поводов для беспокой-

ства нет и что строительство 

ведется с учетом всех замеча-

ний и рекомендаций, которые 

он делает по результатам изы-

сканий. 

А как тогда быть с доку-

ментом 1957 года?

– Этот документ не играет 

никакой роли, – авторитетно 

заявляет ученый. – Он был 

продиктован тем, что в то вре-

мя правительство республики 

хотело пробить строительство 

ТЭЦ-2, а не расширять ТЭЦ-1. 

К тому же после 1960 года в 

связи со строительством Че-

боксарской ГЭС на данной 

территории были проведены 

полномасштабные исследова-

ния грунта. Теперь подключи-

лись и мы – еще более углуб-

ленно изучаем ситуацию. Она 

с точки зрения грунтоустойчи-

вости благоприятная, а улица 

Энергетиков вообще находит-

ся в устойчивой зоне. Плюс 

ко всему, исключено влияние 

Волги благодаря сети контр-

банкет – берегоукрепитель-

ных инженерных сооружений, 

а овраг Вережковский почти 

полностью засыпан. Так что 

беспокоиться не о чем.

Не доверять одному из 

авторитетных специалистов 

не только Чувашии, но и Рос-

сии в области исследования 

оползневых явлений осно-

ваний нет. Но как тогда объ-

яснить оползневый феномен 

объекта – будущей стомато-

логической клиники с жилыми 

помещениями, который почти 

уже построен на берегу Волги, 

кстати, всего в 40-50 метрах 

от будущих высотных домов?  

На его строительство, говорят, 

тоже получено разрешение и 

все необходимые заключения. 

Не сегодня-завтра это строе-

ние может рухнуть или сполз-

ти в Волгу, берег которой, по 

заверению Николая Петрова, 

укреплен контрбанкетами. 

Увидит Грей такую картину 

– ни за что не поднимет свои 

алые паруса, и бедная Ассоль 

навсегда может остаться ста-

рой девой. Так что и будущим 

дольщикам «ГрандСтроя» не 

мешало бы сто раз подумать, 

прежде чем принимать реше-

ние о приобретении квартиры 

в этом укромном уголке.  

Алексей Кряжинов

ПАРУСА»?

– Это связано с повышени-

ем тарифа на содержание и те-

кущий ремонт жилья, – полага-

ет Тамара Манаева. – УК хотят 

его повысить, а это возможно 

только через решение общего 

собрания собственников жи-

лых помещений.

Жилищный кодекс предпи-

сывает: повышение тарифов 

может происходить только с 

согласия собственников, ког-

да они большинством голосов 

приняли на общем собрании 

соответствующее решение. 

В пункте 1 статьи 44 ЖК РФ 

сказано, что единственным 

органом управления много-

квартирным домом является 

общее собрание собственни-

ков жилых помещений. Это 

они управляют, они утвержда-

ют. 

Но аппетиты управляющих 

компаний растут, им хочется 

больше собирать денег. На 

мой взгляд, нынешний рост 

аппетитов УК связан с тем, что 

сейчас готовится постановле-

ние правительства, предписы-

вающее оставить за УК сбор 

средств только за содержа-

ние и текущий ремонт, то есть 

за обслуживание дома. Обя-

занности собирать деньги за 

коммунальные услуги и пере-

давать их ресурсникам у них 

больше не будет. 

– Почему наконец-то ре-

шились на такой шаг?

– Как в Чувашии, так и по 

всей России у УК накопились 

огромные долги перед ресур-

соснабжающими организа-

циями. В нашей республике 

ресурсникам должны 890 мил-

лионов рублей, значитель-

ную часть среди должников 

составляют управляющие 

компании. Они или несвое-

временно перечисляют, или 

перечисляют не все средства 

или же не перечисляют вооб-

ще. Одна компания, например, 

обанкротилась, уведя из кар-

манов жильцов 126 миллионов 

рублей. 

Как раз потеря УК этого 

жирного «ресурсного» куска, 

который они неплохо кушали, 

и движет ими. Чтобы немного 

покрыть доходы, которых они в 

недалеком будущем могут ли-

шиться, УК и проявили такое 

массовое желание повысить 

тариф на содержание и теку-

щий ремонт жилья. И повысить 

не на рубль, не на полтора, а 

ощутимо. Сегодня приходил 

житель Чебоксар и сказал, 

что их управляющая компа-

ния предлагает повысить этот 

тариф сразу на 8 рублей! А 

поскольку Жилищный кодекс 

запрещает повышать тариф в 

одностороннем порядке, надо 

проводить общие собрания 

собственников жилья. 

– Так пусть и проводят. 

Кто мешает-то?

– Провести такое собрание 

с соблюдением правил, пред-

писанных Жилищным кодек-

сом, очень непросто. Там мно-

го условий для того, чтобы все 

сделать правильно. Явка на 

очные собрания, как правило, 

низкая, поэтому они проводят-

ся в заочной форме. Если пра-

вильно проводить, то придется 

спросить жильцов: вы хотите, 

чтобы вам подняли тариф на 

8 рублей? Никто не даст на 

этот вопрос положительного 

ответа. Значит, собственники 

не согласны с повышением, 

тем более если оно выходит за 

пределы разумного. Но жела-

ние получить побольше денег 

у УК никуда не исчезло, зна-

чит, остается придумать, как 

его осуществить. А раз соб-

ственники на драконовское 

повышение не согласны, надо 

добиться его обманным путем 

– используя фальсификацию 

протоколов общих собраний. 

Начальник участка одной из 

УК ходил по квартирам днем, 

когда люди на работе, а дома 

одни пенсионеры. Он говорил, 

что вентиляция засорилась, 

надо прочистить, провести 

определенные работы. И спра-

шивал: вы согласны, чтобы 

прочистили? Конечно, отвеча-

ли жильцы и ставили свои под-

писи, полагая, что подтверж-

дают ими свое согласие, и не 

глядя, за что расписываются. 

– Но это же только часть 

жильцов, вряд она составля-

ет большинство, необходи-

мое для принятия решения.

– Здесь вот в чем дело. 

Собственник подписывается 

не за всю квартиру, а только 

за свою долю. А это может со-

ставлять, например, половину 

или одну третью часть жилого 

помещения и, соответственно, 

голоса. То есть бабушка, вла-

деющая третьей частью, под-

писывается только за третью 

часть. Но эти бюллетени в УК 

не показывают. Поэтому я по-

лагаю, что у них одна подпись 

равна одной квартире, хотя с 

одной квартиры может быть и 

две, и три, и более подписей. 

Такое уже было, например, в 

Канаше. Конечно, доказывать 

все это должен суд при нали-

чии заявления собственников.

– Об одном таком процес-

се мы в прошлом номере на-

писали – суд удовлетворил 

иск о нарушениях на улице 

Анисимова, 2 в Чебоксарах.

– Есть еще два удачных ис-

хода обращений в суд по пово-

ду фальсификации протоко-

лов. Один из них заслуживает 

отдельного повествования. Го-

рожанин поставил в кварти-

ре индивидуальный счетчик, 

учитывающий потребление 

тепла, и платил только по его 

показаниям. И выходило у 

него порядка 600 рублей. УК 

обиделась и насчитала ему 20 

тысяч рублей сверху. Прокон-

сультировавшись с юристами 

Союза собственников жилья и 

Центра защиты прав граждан 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 

горожанин обратился в суд. 

Попутно на суде он доказал, 

что протокол общего собра-

ния был сфальсифицирован. А 

протокол Госдума в 2015 году 

признала официальным доку-

ментом. Как известно, поддел-

ка официального документа 

преследуется в уголовном по-

рядке.

Горожанин, выигравший 

суд, обращался к замести-

телю прокурора республики. 

Он сказал: раз мы доказали 

в суде, что протокол собрания 

собственников сфальсифици-

рован, он будет инициировать 

против управляющей компа-

нии возбуждение уголовного 

дела. И это правильно. Если 

судом доказано, что протокол 

– поддельный, надо идти даль-

ше и заявлять о возбуждении 

уголовного дела. Один такой 

процесс на всю Чувашию от-

резвит многие горячие головы, 

УК перестанут так смело зани-

маться фальсификацией. 

– Как они это делают? 

– Однажды, например, в 

протоколе было написано, 

что в счетную комиссию вхо-

дят собственник и экономист 

УК, предложившей повысить 

тариф. Я попросила показать 

копию протокола заседания 

счетной комиссии. Мне было 

хорошо известно, что соб-

ственник, включенный в счет-

ную комиссию, – старенькая 

бабушка, которая не понима-

ет, о чем вообще идет речь. Я 

спросила, видела ли она про-

токолы. Нет, говорит. Считали 

что-нибудь? Нет. А подписы-

вали? Да, мне сказали – под-

пиши, я и подписала. Пошла к 

экономисту, попросила пока-

зать протокол подсчета голо-

сов. Она начала в компьютере 

искать. Не тратьте, говорю, 

время на поиски, все равно 

ничего не найдете: у вас этого 

документа нет. Оказывается, 

как сказала экономист, они 

считали с другим экономи-

стом, а она уже уволилась. И 

протокол забрала с собой. Вот 

такой детский лепет. О каком 

законном повышении тарифа 

тут можно говорить?

– Выходит, управляющие 

компании ничего не боятся?

– Да, они страх совсем по-

теряли. Мы с Игорем Моляко-

вым регулярно выезжаем в 

районы и города республики. 

Везде одна и та же история, 

хоть в Цивильске, хоть в Шу-

мерле, хоть где. Проводят со-

брание в заочной форме – и 

понеслось, твори что хочешь. 

Такая система идет вразрез 

с нашими представлениями о 

власти, о законной деятельно-

сти. Если не остановить, если 

не будут разбираться правоох-

ранительные органы, это к хо-

рошему не приведет. Люди жа-

луются, что их отфутболивают, 

когда они приходят с такими 

вопросами. Я читала много от-

ветов прокуратуры по конкрет-

ным заявлениям, это отписки в 

чистом виде. 

Но есть и случаи, когда 

прокуратура уличает в неза-

конном повышении тарифов 

и обязывает вернуть деньги. 

Вернут – не вернут, речь сей-

час не об этом. У меня воз-

никает вопрос: они что, дети 

малые и не понимали, что де-

лали? Почему они не отвечают 

по закону за злоупотребления, 

за халатность, за незаконное 

обогащение? Ведь они полу-

чили лишние деньги путем 

обмана и присвоения чужого 

имущества. А это уголовная 

статья. Раз прокуратура обя-

зала вернуть деньги, значит, 

она изучила ситуацию и знает, 

что есть нарушения. Почему 

потом не возбуждается уго-

ловное дело? 

Я считаю, что в сфере ЖКХ 

назревает очередная критиче-

ская ситуация. Да, закон вме-

нил все обязанности собствен-

нику, но давно уже ясно, что 

такое бремя одним собствен-

никам не по силам. Должна 

быть воля власти, желание на-

вести порядок. А основопола-

гающая проблема в том, что, 

провозгласив нас собственни-

ками, наверху погорячились. 

Какие мы собственники, если 

нам все навязывают, если нас 

вынуждают платить за ОДН 

по нормативу, тогда как у нас 

общедомовые счетчики сто-

ят? Над нами управляющая 

компания сидит и что хочет, то 

и делает. Нам не дают иметь 

собственного мнения. Класс 

собственников у нас не сфор-

мирован, его нет. В этом и за-

ключается принцип нечестных 

отношений.

В последнее время начала появляться информация о фальсификации 
протоколов общих собраний собственников жилых помещений в 

многоквартирных домах. Если раньше такие случаи были не такими частыми, 
то теперь, считает заместитель председателя Союза собственников жилья 
Тамара Манаева, фальсификация начинает носить массовый характер. Мы 

разговариваем с Тамарой Арсеньевной о том, кому и зачем это нужно.
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
ЭКОЛОГИЯПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Что нового 
в собачьей жизни?

Волгу собираются спасать
Соответствующий законопроект будет внесен в Госдуму. На эти цели потребуется 

порядка 200 млрд рублей.

Чувашский ТЮЗ – 
обладатель гранта 

ИСКУССТВО

Союз театральных деятелей РФ подвел итоги конкурса грантов 
на реализацию творческих проектов для детской и подростковой 

аудитории. Всего на конкурс поступило 210 заявок. 
Жюри отобрало 43 лучших соискателя. 

Кто-то, наверное, полагал, что открытый в конце 2016 
года пункт передержки бездомных животных долго не 
просуществует – мол, сломаются зоозащитники, не 
выдержат в таких условиях. Этот кто-то сильно ошибался. 
Стараниями зоозащитников и ООО «Забота», руководит 
которым Екатерина Михайлова, жизнь в пункте не просто 
налаживается, она там бурлит. Неугомонная Екатерина 
придумывает различные мероприятия, праздники, 
в пункт возят детей на экскурсии, собакам успешно 
находят постоянный дом и любящих хозяев. Но не только 
развлечениями занимаются эти добрые молодые люди.

В конце марта в приемную председателя ЧГСД Ирины Клемен-

тьевой было передано письмо Молодежного парламента (МП) Че-

боксар с предложениями о внесении изменений в постановление 

«О мерах по организации проведения на территории Чувашской 

Республики мероприятий по отлову и содержанию безнадзорных 

животных» и Положение об организации проведения на террито-

рии Чувашской Республики мероприятий по отлову и содержанию 

безнадзорных животных, утвержденное этим постановлением, а 

также распоряжение Кабинета Министров Чувашии от 25.02.2016 

№ 126-р, утверждающее Перечень случаев, при которых допуска-

ется умерщвление безнадзорного животного. К письму приложен 

анализ постановления и распоряжения правительства Чувашии, а 

также проекты новых редакций этих документов.

По словам начальника организационно-правового отдела ЧГСД 

Тании Гаязовой, письмо со всеми приложениями находится у них в 

отделе. В ближайшее время его сотрудники проанализируют полу-

ченные документы и дадут им правовую оценку. И уже на очеред-

ном 19-м заседании Чебоксарского городского Собрания депутатов 

(состоится 25 апреля) планируется заслушать обращение Молодеж-

ного парламента к его председателю. В итоге горсобрание примет 

решение, и документ будет передан для дальнейшей проработки в 

постоянные комиссии при ЧГСД.

Когда комиссии подготовят свои заключения, будет принято 

окончательное решение о целесообразности внесения изменений 

в республиканские нормативно-правовые акты.

Зоозащитники и представители Молодежного парламента пла-

нируют обратиться к председателю ЧГСД с предложением о вклю-

чении представителей зоозащитного движения в состав рабочей 

группы, которая займется разработкой проектов новых редакций 

упомянутых выше нормативных актов.

Это в Чебоксарах, а в Новочебоксарске пока все без измене-

ний. Заявок на объявленный тендер на отлов и содержание без-

надзорных животных подано не было. Следовательно, его никто и 

не выиграл. Напомним, что в прошлом году этим делом незаконно 

занималось АУ «Ельниковская роща». И сейчас у администрации 

Новочебоксарска два выхода из сложившейся ситуации: либо сно-

ва заключать незаконный договор с «Ельниковской рощей», либо 

начать наконец-то строить пункт передержки или хотя бы делать 

какие-либо шаги в этом направлении.

«Программа по спасению Волги нужна и 

закон такой нужен», – убежден глава прави-

тельства РФ Дмитрий Медведев. Есть надеж-

да, что закон будет представлен в ближайшие 

в полтора-два месяца.

Проблем у реки много, среди них – сбро-

сы промышленных и сельскохозяйственных 

предприятий, цветение воды, обмеление. Не-

обходимо оздоровление притоков, чтобы вся 

биологическая система была живой и само-

воспроизводящейся, сказал Медведев. Тре-

буется провести дноуглубительные работы, 

важно принять меры для биоразнообразия 

реки. Все это должно войти и в закон, и в со-

ответствующую программу.

«Мы продолжим работу, чтобы полностью 

рассчитать всю необходимую деятельность, 

которая требуется для того, чтобы Волга 

стала нормальной полноценной рекой, гор-

достью нашей страны», – заявил премьер. А 

ведь Волга была такой – полноценной, была 

гордостью, пока ее не загубили гидроэлек-

тростанциями. Скептики считают эту затею 

слишком оптимистичной, хотя делать одно-

значно что-то надо. Иначе потомкам вместо 

Волги достанется гиблое болото.

Новочебоксарск в очередной раз 
лишился руководителя

НЕУДИВИТЕЛЬНО

Несколько дней Новочебоксарск жил, можно сказать, сам по себе. Теперь уже 
бывший глава администрации города Игорь Калиниченко не появлялся ни на 

работе, ни на планерках у главы республики. 

Позже стало известно, что он больше не руководит администрацией, но в те несколько дней 

– а началось «подполье» примерно 10 апреля – информации о заявлении главы администра-

ции о сложении полномочий не было. 

За десять месяцев работы Калиниченко отличился, пожалуй, не меньше прежних сити-ме-

неджеров Новочебоксарска. Даже больше. Он вляпался в несколько скандалов, обретших фе-

деральную известность, – это и борьба с кордодромом, и снос детской горки. Последнее, чем 

запомнится эксцентричный руководитель, – попытка вернуть через суд благотворительную 

помощь, оказанную городской церкви прежним руководством города. Однако попытка про-

валилась – Верховный Суд Чувашии отказал администрации во взыскании этой суммы. Глава 

республики осудил инициативу мэрии и сказал, что не стоит создавать проблему на ровном 

месте.

Кстати, сама администрация на своем сайте опровергала факт подачи искового заявления 

за несколько дней до вынесения судом решения по нему. Затем эта информация была удалена.

С 15 апреля обязанности главы администрации Новочебоксарска исполняет Ольга Чепра-

сова.

Не везет этому городу, не везет. А на последних его градоначальников Салтыкова-Щедрина 

не хватает. 

В число победителей вошел и 

Чувашский государственный те-

атр юного зрителя им. М. Сеспе-

ля. Учреждение получит 300 тысяч 

рублей на проведение Межрегио-

нального фестиваля националь-

ных молодежных театров и ТЮЗов 

«Сказочная палитра». Чувашско-

му ТЮЗу направят максимальную 

сумму гранта.

Межрегиональный фестиваль 

национальных молодежных теа-

тров и ТЮЗов «Сказочная пали-

тра» – проект, направленный на 

позиционирование сценического 

искусства на национальном языке 

для детей и молодежи, его цель – воспита-

ние нравственной культуры зрителя.

В России проводится большое количе-

ство театральных фестивалей, отличаю-

щихся по территориальной или языковой 

принадлежности, по темам и художествен-

ным направлениям. Однако еще нет фору-

ма национальных театров для детей и мо-

лодежи, поэтому ТЮЗовский фестиваль в 

Чувашии представляется актуальным и не-

обходимым в плане развития детского теа-

трального искусства России. 

II Межрегиональный фестиваль наци-

ональных молодежных театров и ТЮЗов 

«Сказочная палитра» состоится в октябре 

2017 года.

Между тем
В далеком теперь уже 2004 году главой администрации города Николаем 

Емельяновым были утверждены правила содержания животных в городе. 

В них четко сказано, кто и что должен делать для того, чтобы в этой сфере 

был порядок, чтобы животные не бегали стаями по улицам, не забивались в 

подвалы. Правила обязывали хозяев регистрировать домашних животных, 

в них была прописана работа администраций районов и соответствующих 

служб (ветеринарной и ЖКХ), обозначены права и обязанности хозяев, от-

ветственность за нарушение правил. И даже требования к содержанию до-

машних животных! Документ был составлен очень грамотно. В этом поста-

новлении, кроме всего прочего, первому заму главы администрации города 

по вопросам ЖКХ предписывалось разработать программу по гуманному 

регулированию численности бездомных животных – посредством стери-

лизации. Тогда же было подписано и распоряжение о строительстве пункта 

передержки бездомных животных. 

Постановление это, думается, никто не отменял. Почему же про правила 

никто не вспоминает, а пункт передержки построили аж через 12 лет? 

Емельянова вскоре «ушли». Результаты работы нынешней администра-

ции налицо. 
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА

ЮБИЛЕЙ

Легко отделался

СПОРТ

Два «серебра» и три «бронзы»

В Алатыре живет 
ровесница революции

ПАМЯТЬ

В прошедшем в Белгороде чемпионате Российского студенческого спортивного союза 
по армрестлингу приняли участие представители ЧГУ им. И.Н. Ульянова и 

ЧГПУ  им. И.Я. Яковлева.

20 апреля поздравления со 100-летием принимала жительница 
Алатыря Раиса Федоровна Капранова.

НАРУШАЕМ

ПОЗВОНИ

Прокуратура наказала Минстрой

Сообщите о «серой» зарплате 

В прокуратуре Чувашии обобщены результаты работы по обеспечению законности 
республиканских нормативных правовых актов за три месяца 2017 года. Принесены 

протесты на 13 нормативных актов органов государственной власти республики, 
содержащих противоречия федеральному законодательству.

Убийца признан 
вменяемым. Он наказан

В Чебоксарах формируют 
«Бессмертный полк»

КРИМИНАЛ

Среди получивших протест – республи-

канский Минстрой. Протест принесен в отно-

шении действующего в министерстве адми-

нистративного регламента предоставления 

государственной услуги по выдаче разреше-

ния на ввод объекта в эксплуатацию.

В установленный федеральным зако-

нодательством десятидневный срок про-

куратура не получила сообщения о резуль-

татах рассмотрения протеста, что повлекло 

возбуждение дела об административном 

правонарушении в отношении министра 

строительства Владимира Михайлова. Рас-

сматривавший дело мировой судья привлек 

министра к ответственности в виде штрафа.

Оспорены и действующие в шести респу-

бликанских министерствах положения о по-

рядке выплаты единовременного денежного 

поощрения госслужащим. Такие поощрения 

зависят от показателей эффективности и 

результативности госоргана. Однако в оспо-

ренных прокуратурой положениях выплата 

поощрений с упомянутыми показателями 

не связывалась, допускалось расходование 

средств на цели, не связанные с результа-

тивностью. 

В соревнованиях за зва-

ние победителя боролись 

более 120 молодых спорт-

сменов из 30 вузов стра-

ны. По итогам выступления 

на счету команды Чува-

шии два «серебра» и три 

«бронзы». В своих весовых 

категориях второе место 

заняли Эльмира Алеева и 

Татьяна Новикова (ЧГУ). На 

третью ступень пьедестала 

почета поднялись Мария 

Алякина, Алина Алексеева 

(ЧГУ) и Анастасия Аппакова 

(ЧГПУ).

В Вурнарском районе местный житель забил до смерти 
свою мать. Ранее он был осужден за то, 

что поступил так же со своим отцом. 

46-летний житель села Орауши Вурнарского района признан 

виновным в совершении преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 

111 УК РФ – умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, по-

влекшее по неосторожности смерть потерпевшего. Ему назначено 

наказание в виде 11 лет лишения свободы с отбыванием в колонии 

особого режима.

Следствием и Вурнарским районным судом установлено, что 

вечером 19 ноября 2016 года обвиняемый находился у себя дома в 

состоянии алкогольного опьянения. Поссорившись с 69-летней ма-

терью, он жестоко избил ее, нанеся множество ударов руками по 

голове и другим частям тела. От полученных телесных повреждений 

женщина скончалась через небольшой промежуток времени.

Причастность осужденного к преступлению подтвердили за-

ключения целого ряда проведенных по уголовному делу судебных 

экспертиз. Согласно результатам судебно-психиатрической экспер-

тизы оснований для признания осужденного невменяемым не уста-

новлено. Приговор суда не вступил в законную силу.

А 30 декабря 2006 года этот нелюдь забил до смерти и своего 

отца, за что в 2007 году был приговорен к 8 годам лишения свободы 

с отбыванием в колонии строгого режима. 

Чебоксарец осужден за организацию 
незаконного игорного бизнеса в частном 

доме, арендованном для этих целей.

С января по апрель 2016 года, пока дей-

ствия горожанина, директора одной из ком-

мерческих организаций, не были пресечены, 

он арендовал у своего знакомого частный 

дом на Мясокомбинатском проезде, в кото-

ром организовал деятельность законспири-

рованного подпольного игрового салона. Он 

оборудовал его 23 игровыми автоматами и 

двумя столами для игры в покер. Общая сум-

ма незаконного дохода составила около 4,5 

миллионов рублей. 

В салоне трудился необходимый персо-

нал. Работники, которым был обещан до-

ход порядка 2-3 тысяч рублей в сутки, не 

знали, кто являлся организатором теневого 

бизнеса. Он общался с ними в интернете, 

регулярно менял телефонные номера, за-

регистрированные на третьих лиц, понятия 

не имеющих о его преступной деятельности, 

Деятельность салона владелец контролиро-

вал непосредственно, находясь там либо в 

качестве игрока, либо под видом охранника. 

Он также оборудовал салон системой видео-

наблюдения. 

По уголовному делу проведен ряд обы-

сков, изъяты игровые автоматы и играль-

ные столы и иные предметы, имеющие до-

казательственное значение. Причастность 

осужденного к совершенному преступлению 

подтвердили как его собственные призна-

тельные показания, так и показания 25 сви-

детелей, часть из которых была в интересах 

следствия засекречена, а также заключение 

судебной компью-

те р н о -тех н ич е -

ской экспертизы. 

П р и г о в о р о м 

суда горожани-

ну назначено на-

казание в виде 

1,5 года лишения 

свободы условно 

и штраф в раз-

мере 100 тысяч 

рублей. Приговор 

суда не вступил в 

законную силу.

С мужем Степаном Иванови-

чем они прожили в любви и со-

гласии почти 50 лет, воспитали 

замечательных детей. Любящая и 

верная супруга, прекрасная мать, 

умелая хозяйка – так говорят об 

этой женщине. Проживая в част-

ном секторе, вся семья усердно 

трудилась на земле. Любимое за-

нятие Раисы Федоровны – вяза-

ние, этим своим искусством она 

радует родных и близких. Как 

мать, родившая и воспитавшая 

пятерых детей, Раиса Капранова 

награждена Медалью материн-

ства.  

Став свидетелем и участником 

многих исторических событий, 

п о л н о с т ь ю 

поменявших 

привычный 

жизненный 

уклад, прой-

дя нелегкий 

путь, она 

о с т а л а с ь 

сильным че-

ловеком, умеющим радоваться 

жизни. Дети подарили Раисе Фе-

доровне 18 внуков и правнуков, 

которые любят и ценят ее.

В этот знаменательный день 

Раисе Капрановой было передано 

поздравление от президента РФ 

Владимира Путина.
Фото cap.ru

В городском Управлении ПФР действует «телефон доверия»: 30-36-36.

По этому телефону граждане могут сообщить о фактах выплаты «нелегальной» и «се-

рой» зарплат. Звонить можно в рабочие дни с 8.00 до 12.00 и с 13.00 до 17.00.

Большую часть звонков на «телефон доверия» в Управления ПФР в Чебоксарах состав-

ляют анонимные обращения. Если же к сообщению о выплате «нелегальной» зарплаты 

приложены документы, Пенсионный фонд проводит выездную проверку работодателя. 

По двум из поступивших звонков названные факты подтвердились, и в пользу застра-

хованных лиц были доначислены страховые взносы. Информацию о недобросовестных 

страхователях и нелегальных выплатах Пенсионный фонд доводит до прокуратуры, 

Федеральной налоговой службы, Государственной инспекции по труду.

Чебоксары в пятый раз готовятся участвовать 
в Международной общественной акции «Бессмертный полк». 
В День Победы, 9 Мая, родственники фронтовиков-победителей, 

погибших на полях сражений или ушедших из жизни в мирное вре-

мя, выстроятся в специальную колонну – «Бессмертный полк» и про-

несут транспарант с фотографией своего солдата.

КАК ПОДАТЬ 
ЗАЯВКУ 

НА УЧАСТИЕ 

У ч а с т в о в а т ь 

могут все желаю-

щие жители горо-

да. Для этого необ-

ходимо изготовить 

штендер, фото-

графию солдата и 

прийти на постро-

ение 9 мая в 12.00 

на площадь Республики. Фотографию и штендер можно заказать 

в типографии «Листок» по адресу: ул. Ленинградская, 28 (стоимость 

изготовления: фотография – 50 руб., штендер – 150 руб.). Бесплатно 

печатают фотографии в типографии «Гранит», пр. И. Яковлева, 4к2, 

а самостоятельно сформировать картинку для штендера можно на 

сайте штендер-полк.рф.

На вопросы ответит координатор проекта в Чебоксарах Оксана 

Ачкасова, тел. 8-905-027-33-48, e-mail: оachkasova@yandex.ru.
Фото cap.ru

Фото cap.ru
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Спецборт с Благодатным огнем должен был приземлиться в 

Чебоксарском аэропорту в 21 час. К этому времени на площа-

ди собралось более полусотни человек, желающих приобщить-

ся к таинству Благодатного огня и получить его из первых рук. 

Среди встречающих были в основном представители СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ: депутаты Госсовета Чувашии, Чебоксарского 

городского Собрания, члены Совета регионального отделения, 

руководители городских и районных отделений партии, а также 

сторонники партии. 

Возможно, именно из-за этого начальник службы безопас-

ности аэропорта категорически отказался пропустить встреча-

ющих внутрь. Только после вмешательства помощника депутата 

Анатолия Аксакова Геннадия Зайцева конфликт удалось разре-

шить, и люди выстроились в зале в один ряд в ожидании долго-

жданного дара из священного града Иерусалима. 

И вот наконец около 22 часов в зал вошли Анатолий Аксаков и 

Олег Николаев. Они поздравили встречающих с Пасхой. Каждый 

желающий получил возможность зажечь свечу или лампаду от 

Благодатного огня. 

После этого автомобильный кортеж в сопровождении па-

трульной машины ГИБДД отправился по храмам Чебоксар. 

Везде верующие и церковнослужители с радушием встречали 

Анатолия Аксакова, Олега Николаева и благодарили их за до-

ставленную радость. 

Депутаты поздравляли собравшихся со Светлым Христовым 

Воскресеньем – святой Пасхой, желали всем добра, счастья и 

процветания. 

По дороге Анатолий Аксаков и Олег Николаев поделились 

своими впечатлениями от посещения храма Воскресения Хри-

стова в Иерусалиме, где они стали свидетелями выноса Огня из 

Гроба Господня.

– Я уже не первый раз посещаю Иерусалим и привожу Благо-

датный огонь в Чувашию, – сказал Анатолий Геннадьевич, – и 

каждый раз открываю для себя что-то новое. Мы сейчас не спали 

двое суток, а усталости совсем не чувствуем, потому что от Бла-

годатного огня исходит очень сильная энергетика.

А Олег Николаев, побывавший в Иерусалиме первый раз, не 

смог скрыть своих эмоций: 

– Впечатление колоссальное, совершенно неописуемое!

Ровно в назначенное время Благодатный огонь, проделав 

большой путь по столице Чувашии, был доставлен в Покровско-

Татианинский собор Чебоксар, где митрополит Чебоксарский 

и Чувашский Варнава совершил крестный ход, пасхальную за-

утреню и Божественную литургию. На ней, кроме Анатолия Ак-

сакова, Олега Николаева, присутствовали заместитель предсе-

дателя Совета Федерации Николай Федоров с супругой, депутат 

Госдумы России Анатолий Черкесов, глава Чувашии Михаил Иг-

натьев с семьей и другие официальные лица. 

В ночь на Пасху региональному отделению партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ пришлось выполнить и другую функцию – оно 

стало главным организатором доставки Благодатного огня в хра-

мы Чувашии.

Сразу же после встречи в зале ожидания аэропорта началась 

процедура передачи активистам партии Благодатного огня для 

быстрой доставки в города и районы республики. Депутат Гос-

совета Чувашии Сергей Семенов доставил огонь в храмы Ново-

чебоксарска, Мариинского Посада, депутат ЧГСД Сергей Семе-

нов – в Сосновскую церковь, Сергей Беккер – в Кушниковскую 

церковь, депутат Комсомольского Собрания депутатов Геннадий 

Волков – в Чурачикскую и Комсомольскую церкви, председатели 

Батыревского, Моргаушского, Красноармейского, Чебоксарско-

го районных отделений – в Батыревскую, Карачкинскую, Морга-

ушскую, Большесундырскую, Александровскую, Красноармей-

скую, Яманакскую, Убеевскую, Ишлейскую и в другие церкви. 

В общей сложности накануне Пасхи активисты СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ доставили Благодатный огонь в 26 храмов Чува-

шии.

И на фоне этой колоссальной благотворительной работы, ко-

торую проделали Анатолий Аксаков, Олег Николаев, члены пар-

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, абсолютно непонятной выглядит 

позиция руководства Чувашии, которое пыталось всячески при-

низить роль и заслугу депутатов Госдумы России, выполнивших 

благородную миссию. Примечательно, ни на официальном сай-

те правительства Чувашии, ни на страницах газеты «Советская 

Чувашия», ни в других официальных СМИ не было сказано ни 

слова о том, кто именно доставил Благодатный огонь в Чебок-

сары. Очень прискорбно, что даже в светлый праздник Воскре-

сения Христова руководители республики не могли возвыситься 

над своими мелочными амбициями, интриганством и хотя бы на 

время избавиться от грехов.
Наш корр.

Благодатный огонь
принес радость и растопил сердца
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